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◇特集/技術解説・■■■■■■◇

前任の森田です
　3年間の出向任期を終え，奥村組に戻りました前事務局長の
森田です。

　在任中は会員の皆様，会長，副会長や理事，委員の方々，LS

プランニングなどの方々から温かいご指導やご支援をいただ

き，大過なく3年間の事務局長業務を務めることができました。

これもひとえに皆様のおかげと深く感謝いたしております。

　3年前に赴任するまではJSTTとの関わりはあまりなく，講

演会や見学会，研究発表会などに参加したことはあるものの，

主催者側での企画や運営の勝手はまるで分からず，最初の年

間事業を一通り終えるまでは企画と準備に追い回され，いつも

「あれを忘れていないか，これは大丈夫だろうか」と小心者の

事務局長は，いつもビクビクしておりました。私の前任の和田

さんは友人でもあり，よく助け

ていただきました。石川副会長

には「森田，JSTTを楽しめよ」

との温かいお言葉もいただき，

2年目からは業務にも慣れ楽し

める余裕もできました。3年目

には「ソーシャルコスト検討準

備委員会」も立ち上がりました

が，やり残したことも多いと感

じています。

　私は趣味でハム，ソーセージ

などの燻製作りをするのですが，委員会などが終わった後の飲

み会で，つまみ提供と称して新作燻製の試食？をしていただき

ました。皆さんの食後意見は，次の燻製づくりに大いに役立ち

ました。幸いに食中毒もなく，燻製作りの腕も上がったと自負

しております。

　毎年のNo-Dig国際会議では，視察団をお世話しながら開催

都市を訪れ，その文化に触れるのも大きな楽しみでした。最初

の年の「ロッテルダム」では，たまたま人数が少なく今も気に

入っている運河や風車の写真が撮れました。2年目の「ブリス

ベン」では会長がアジア担当理事ということもあり，37人の

大視察団とアジアワークショップや日本から８社のブース出展

で，事務局として（近藤さんは特に）忙しい思いもしました

が，公式行事後のシドニーでのクルーズは格別のものがありま

した。3年目の「イタリア・ローマ」では，北部のミラノから

入り，ピサ，フィレンツェ，ローマと南下し，絵画やイタリア

料理にワインも楽しませていただきました。

　あっという間の３年間でしたが，楽しく充実した思い出ばか

りです。事務局の近藤さんには，庶務業務のほか英語での対応

や支援，特にNo-Dig視察団での事務局サポートなど色々な面

で本当にお世話になりました。

　私はJSTTでかつてない貴重な経験を得たり，多くの方々と

接することができました。これを，仕事を含め今後の人生に生

かしていきたいと思っています。皆様，ありがとうございました。

新任の野尻です
　4月1日より，森田さんの後任でJSTT事務局長を仰せつかっ

ております野尻です。簡単にこれまでの経験などを紹介させて

頂きます。

【トンネル・推進技術との出合いと経験】

　昭和48年に電電公社入社。当時，電電公社がトンネルを手

掛けているとは知らず。

①昭和51年から2年間：φ約3.5mの限定圧気式シールド工法

の推進実験に従事。

　L＝90mのシールド施工を直営実施。圧気圧0.6kg/cm2の

強烈な衝撃を受ける。

　この経験がその後の推進技術との係わりの原点となる。

②昭和55年から3年間：φ1.2mの超早強性レジンモルタルラ

イニング現場打設方式シールド工法の開発に従事。早強性と

低収縮性の両立に挑む。この工法は実用化後，下水道にも採

用されました。現在，マシンはつくば市内の芝生の上に眠

る。

③昭和58年から2年間：シールド立抗用地中連続壁の本体利用

の検討（㈳建設機械化協会　建設機械化研究所（当時）に出

向。出向中はゴルフにも励む）

④昭和60年から現在：小口径推進エースモールの開発に従事。

当時，開削工法の土砂崩壊事故や作業環境，周辺環境問題へ

の対応から，社内的に長距離・曲線での道路縦断占用機能が

要求され，それを満たすべく開発したのがエースモールです。

　なお，この技術の実用化以降は，工法の普及・営業活動に従事。

【出身】

　岐阜県の加茂郡白川町出身。

有名な飛騨地方の白川郷とは違

います。しかし，土木学会誌の

本年5月号に町内の「白川橋」

（大正年間架橋）が土木遺産と

して紹介されました。

　山間の古い町ですが，夏には

アユの友釣りで賑わいます。清

流の好きな方は訪ねて見て下さ

い。

【趣味】

　一途に凝っているものはありませんが，色々と楽しんでます。

①　酒　（質より量。結構いける口です。）

②ゴルフ（下手な横好き。100前後です。安全パイですので，

お誘い下さい）

③剣　道（中学時代より始める。自分では結構強かったと思っ

てます）

　俳句も加えたいところですが，もう少し上手くなったら最上

位に入れるつもりです。ちなみに，恥ずかしながら最近の一句

をご披露いたします。

ざわめきて　風の模様の　青田かな
【望み】

　生意気なようですが，「皆様のお役に立てる協会，辞めたら

損する協会」になりたい。

4月1日付で事務局長が交代しました


